



Opinión

Rosa Pesutic Vukasovic



Partido Comunista de Chile

“Me asusta, pero me gusta”

En estos términos se expresó Jeannette Jara Román cuando el Comité Central del Partido Comunista le comunicó que sería la candidata presidencial de la colectividad.

Es que ser la representante del Partido de los trabajadores, de la izquierda popular, conlleva una enorme responsabilidad y compromiso. Seguramente de allí esa disquisición. Pero ella es una mujer acostumbrada a los desafíos y la vida dura, así que rápidamente aclaró que a pesar del miedo natural, es un reto que le gusta.

La ahora candidata a primarias por el Partido Comunista viene del populoso barrio de El Cortijo de Conchalí, donde vivía junto a sus padres y hermanos, en un terreno cedido por sus abuelos y donde construyeron una casa muy modesta y sin agua potable. Pero se las arreglaban y aún con incomodidades recuerda que su infancia fue de mucho amor y solidaridad. De niña ayudaba a la economía del hogar trabajando como temporera de la fruta en Huechuraba. También cooperaba con unos vecinos que tenían una cafetería en el persa. Pero los estudios no los dejaba de lado y era la primera de su clase. Este honor no la salvó de la expulsión cuando participó del comando comunal juvenil por el “No” y llegó a la clase de Educación Física con una polera que marcaba esa opción para el plebiscito de 1988. Aunque sus notas bajaron en el Liceo que la matricularon después de la expulsión, fue posible que ingresara a la Universidad de Santiago y junto a una beca, el crédito universitario y su trabajo de fin de semana como promotora de papel higiénico primero y de una marca de pavos después, pudo titularse de Administrador Público.

En paralelo era una activa militante comunista y Presidente de la Federación de Estudiantes. Como ella misma expresó en una entrevista, “sabía que quería trabajar por el bien común”. En ella está muy marcada la vocación social y el sentido de justicia. Tiempo después se tituló de abogada y en su trayectoria laboral fue fiscalizadora de grandes contribuyentes del Servicio de Impuestos Internos y pasó 15 años revisando las cuentas de las personas más ricas del país. También fue Administradora Municipal, Subsecretaria de Previsión Social y hasta hace unos días Ministra del Trabajo y Previsión Social.

Una mujer joven que ha acelerado el ritmo de su vida para mostrar logros concretos a la gente. Con ella se puede decir “miren sus obras, todas en beneficio de la clase trabajadora”. Porque “Obras son amores y no buenas razones” es que las palabras están de más.

También puede exhibir una excelente gestión en beneficio de la gente el ex alcalde de Recoleta Daniel Jadue Jadue y habría sido un muy buen candidato a las primarias presidenciales. Como nunca, el PC tenía dos candidatos de la mejor hechura para estas primarias. El CC definió que la elegida es Jeannette Jara Román y toda la militancia se pone detrás para apoyarla. Daniel Jadue irá como candidato a diputado por la 9 circunscripción y dichosos sus electores pues contarán con el mejor candidato para que los represente en el parlamento.